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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
На Таймыре началась этнологическая экспертиза в месте разлива нефтепродуктов 
эксклюзив 

В Красноярском крае в месте разлива нефтепродуктов 25 июня начинают работу 
эксперты, которым предстоит провести этнологическую экспертизу. Исследование займет 
несколько месяцев, сообщает "НацАкцент" со ссылкой на "Проектный офис развития Арктики" 
(ПОРА). В число экспертов, в том числе, вошли ученые МГУ и Института этнологии и 
антропологии имени Миклухо-Маклая РАН. 

На проведении   этнологической экспертизы для оценки ущерба, причиненного разливом 
нефтепродуктов, нанесенного коренным малочисленным народам и традиционной 
хозяйственной деятельности, настаивала Ассоциация КМНСС и ДВ. Совместно с экспертным 
центром "ПОРА" они сформировали комиссию, которая 25 июня отправилась на Таймыр.   

 — Будут изучены текущее и будущее техногенное влияние на ведение охоты и рыбалки, 
оленеводства, а также сохранение культурных традиций. Специалисты оценят последствия 
разлива топлива для среды обитания и дадут заключение по компенсационным мерам, — 
сообщила "НацАкценту" PR-менеджер Проектного офиса развития Арктики Юлия Никитина. 
— Весь комплекс работ займет около 2 месяцев. 

 Эксперты пообщаются с представителями общин, произведут забор проб, проведут 
совещания с руководством Заполярного филиала компании "Норникель" и администрации 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района. В Норильск отправились 
представители МГУ, Лаборатории арктического биомониторинга САФУ из Архангельска, 
отдела этносоциальных и этноэкономических исследований геосистем Академии наук 
Республики Саха (Якутск), Института этнологии и антропологии имени Миклухо-Маклая РАН, 
ФАДН, сотрудники Ассоциации КМНСС и ДВ и ПОРА. 

«Национальный акцент» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке стартовало голосование по поправкам в Конституцию 

25 июня глава города Дудинки Юрий Гурин принял участие в голосовании по вопросу 
одобрения поправок в Конституцию Российской Федерации. В этот же день свою гражданскую 
позицию выразили и заместители главы города Янина Квасова, Татьяна Жиганова, Елена 
Иванищева и Татьяна Гарманова. 

«Волеизъявление путем участия в голосовании — это конституционное право 
гражданина Российской Федерации, и я призываю каждого дудинца воспользоваться этим 
правом. Нельзя оставаться сторонними наблюдателями. На наших глазах творится история 
нашей страны и то, каким будет „завтра“ России — зависит от нас с вами», — обратился к 
горожанам Юрий Викторович. 

С 25 по 29 июня участки для голосования будут работать с 8:00 до 20:00. 30 июня 
проголосовать можно с 8:00 до 18:00. Сроки проведения голосования расширены для того, 
чтобы исключить одновременное нахождение большого количества людей в помещениях 
избирательных участков. 

Кроме этого, избирательные комиссии продолжают прием заявок от жителей города, 
которые по разным причинам не смогут лично посетить избирательный участок, для 
организации голосования на дому. На текущий момент порядка 200 жителей Дудинки 
уведомили об этом избирательные комиссии. Вне зависимости от места проведения, 
процедура волеизъявления граждан будет организована с соблюдением всех предписанных 
Роспотребнадзором санитарных норм и правил. 
 
Определены победители городского конкурса социального проектирования 

22 июня в ходе заседания организационного комитета под руководством Заместителя 
Главы города — председателя Комитета культуры, молодежной политики и спорта Татьяны 
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Жигановой состоялось подведение итогов конкурса молодежных проектов «#Территория 
добрососедства». 

На рассмотрение конкурсной комиссии было направлено 4 инициативы из трех 
поселков муниципального образования «город Дудинка». Наибольшую активность проявили 
жители поселка Волочанка, разработавшие два проекта: «Спортивный позитив — Волочанку 
подбодрит!», направленный на пропаганду здорового образа жизни, путём проведения 
спортивных мероприятий и «Неугасима помять поколений...», предусматривающий 
благоустройство территории, прилегающей к памятнику воинам Великой Отечественной 
войны. Инициативные усть-авамцы планируют развивать волонтерское движение по 
оказанию посильной трудовой помощи пожилым односельчанам в рамках проекта «Твори 
добро». «Футбольную фантазию» решила претворять в жизнь молодежь Хантайского Озера. 
В рамках проекта ребята планируют реконструировать уличную футбольную площадку в 
родном поселке и уже выполнили работы по ликвидации уклона, который имело игровое 
поле. 

По условиям конкурса гранты по 10000 рублей на реализацию запланированных 
мероприятий могли быть присуждены только трем проектам. После длительного обсуждения 
победа в конкурсе была присуждена проектам «Спортивный позитив — Волочанку 
подбодрит!», «Твори добро!» и «Футбольная мечта». 

Цель конкурса, проводимого городским комитетом культуры, молодежной политики и 
спорта — популяризация молодежных инициатив посредством социального проектирования. 
Как отметила Татьяна Жиганова, инициативная молодежь из дудинских поселков хорошо 
справилась с задачей разработки и представления проектов, впереди у ребят самый 
ответственный и интересный этап — воплощение задуманного. Организационный комитет 
искренне желает молодым людям успехов в проведении намеченных мероприятий. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске восстановили электроснабжение после пожара на подстанции 

В Норильске восстановили подачу электричества жителям и в обсерватор после пожара 
на подстанции. Об этом говорится в оперативной сводке Минэнерго. 

«В 19:06, после просушки и ремонта оборудования, ПС 35 кВ ГПП-36 включена в работу. 
В 19:27 всем потребителям подано напряжение», — сообщили в ведомстве. 

Ранее в Минэнерго сообщили, что утром 28 июня на энергетическом предприятии НТЭК, 
контрольным пакетом которого владеет «Норникель», произошло возгорание кровли здания. 

На место происшествия прибыли расчеты МЧС и ведомственная пожарная охрана 
«Норникеля». В результате тушения пожара было залито оборудование подстанции. В итоге 
без электроснабжения остались жители города и обсерватор, где на карантин размещаются 
прибывающие в Норильск граждане. 

Возгорание ликвидировали в 11:17 (07:17 мск). Во время инцидента никто не пострадал. 
Изначально просушку планировали завершить к утру 29 июня. 

 РБК 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
"Норникель" признал грубым нарушением сброс в тундру на фабрике под Норильском 

"Норникель" назвал грубым нарушением правил эксплуатации хвостохранилища 
Талнахской обогатительной фабрики откачку технической воды в тундру, сообщает в 
воскресенье пресс-служба ГМК "Норильский никель". 

По данным компании, 28 июня произошло повышение уровня воды в отстойном пруду 
хвостохранилища и для предотвращения возможных нештатных ситуаций руководство 
фабрики приняло решение откачать осветленную техническую воду на прилегающую 
территорию. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

"Таким образом было допущено грубое нарушение правил эксплуатации 
хвостохранилища фабрики, - говорится в сообщении. - Ответственные лица отстранены от 
исполнения своих обязанностей". 

Ранее сообщалось, что в воскресенье ГСУ СКР по Красноярскому краю и Хакасии 
начало проверку сообщения о незаконном сбросе жидких отходов на обогатительной фабрике 
"Норникеля" в тундровую зону. 

По данным ЕДДС Норильска, из-за перекачки отходов из хвостохранилища 
существовала угроза попадания стоков в реку Хараелах. 

"Норникель" начал служебное расследование инцидента и взаимодействует в 
Росприроднадзором и МЧС для оценки последствий происшествия. 

Глава Росприроднадзора Светлана Радионова сообщила, что сброс оборотной воды из 
отстойного пруда проводился для предотвращения возможных нештатных ситуаций, 
связанных с повышением уровня воды после ливня и испытаний трубопровода. 

Ранее в воскресенье информированный источник сообщил "Интерфаксу", что в 
Норильске остановлена утечка отработанных шламов в окрестностях обогатительной 
фабрики "Норникеля". 

INTERFAX.RU 
 
Морспасслужба будет работать на месте ЧС в Норильске до октября 

Команда спасателей Морспасслужбы в составе 20 человек будет работать на месте 
разлива дизтоплива в Норильске до 1 октября, говорится в сообщении учреждения. 

«Команда из двадцати спасателей ФГБУ “Морспасслужба” продолжит работы в районе 
ликвидации последствий техногенной аварии под Норильском до 1 октября. Такое совместное 
решение было принято руководством компаний “Норникель”, “Норильско-Таймырской 
энергетической компании” и Морской спасательной службы. Отряд будет состоять из 
спасателей Северного, Балтийского, Азово-Черноморского и Каспийского филиалов Морской 
спасательной службы», — говорится св сообщении службы. 

Морспасслужба уточняет, что на текущий момент ее спасатели собрали почти 9 тысяч 
кубометров нефтеводяной смеси, всего собрано почти 33 тысячи кубометров 
нефтепродуктов. Сейчас, когда активная фаза операции завершена, спасатели занимаются 
доочисткой акватории сорбирующими материалами, в работе остаются боновые заграждения 
в качестве страхующего элемента в районе ликвидации аварии. 

 РИА Новости 
 
«Норильск Авиа» ждёт новые вертолёты 

На Улан-Удэнском авиационном заводе холдинга «Вертолёты России» (входит к 
Госкорпорацию Ростех) прошла процедура сдачи-приёмки двух многофункциональных 
вертолётов Ми-8АМТ. 

Представители заказчиков - компаний «Газпромбанк Лизинг» и «Норильск Авиа» - 
подписали акты технической готовности вертолётов и акты сдачи-приёмки вертолётов. 

Вертолёты Ми-8АМТ изготовлены в соответствии с договором, подписанным в рамках 
Международного авиационно-космического салона МАКС-2019 между холдингом «Вертолёты 
России» и компанией «Газпромбанк Лизинг». Машины в ближайшее время будут переданы в 
эксплуатацию «Норильск Авиа». Всего в рамках данного контракта для поставок с 
последующей передачей в лизинг с 2020 по 2024 год запланировано производство 10 
вертолётов Ми-8АМТ в транспортном варианте - по два воздушных судна в год. 

«Эксплуатируя вертолёты Ми-8АМТ, «Норильск Авиа» не только осуществляет 
коммерческие перевозки, но и решает социально значимые задачи - эти машины также 
используются для оперативного реагирования на чрезвычайные ситуации, выполняют 
санитарные рейсы и пассажирские перевозки в отдалённые населённые пункты, - отметил 
управляющий директор У-УАЗ Леонид Белых. - Новые вертолёты для «Норильск Авиа» 
позволят обновить имеющийся парк воздушных судов и поспособствуют развитию 
транспортной инфраструктуры отдалённых регионов Крайнего Севера». 

«Заполярная правда» 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край первым в Сибири перешагнул порог в 8 тысяч выявленных случаев 
коронавируса 

Красноярский край первым в Сибири перешагнул порог в 8 тысяч выявленных случаев 
коронавируса. При этом показал самую низкую скорость распространения эпидемии среди 
регионов СФО на неделе, сообщает информационный центр по мониторингу ситуации, 
который проанализировал рост заболевамости COVID-19 в сибирских регионах с 20 по 26 
июня. 

В Красноярском крае за прошедшие 7 дней подтвердился 1051 диагноз «коронавирус», 
число выявленных случаев увеличилось на 14%, показатель прироста составил 1,14. Во всех 
других регионах СФО показатели за неделю были выше. Однако скорость распространения 
эпидемии в Красноярском крае всё ещё превышает общероссийскую — показатель РФ за 
неделю с 20 по 26 июня составлял 1,09. 

В Сибирском федеральном округе показатель прироста составляет 1,21. Это 
существенно выше, чем в целом по России (1,09). Самая высокая скорость распространения 
эпидемии в республике Алтай. Здесь число случаев коронавируса за неделю увеличилось в 
1,55 раза. 

newslab 
 

Взрослые и детские стоматологии края переходят на плановый приём пациентов. 
Регион находится на I этапе снятия ограничений 

Минздрав края принял решение возобновить работу детских и взрослых стоматологий. 
Напомним, для предотвращения распространения в Красноярском крае коронавируса, по 
распоряжению главного санитарного врача РФ, были внесены изменения в плановую работу 
поликлиник и больниц. Сейчас регион находится на первом этапе снятия ограничений. 

«Безусловно, ограничения плановых визитов приносят неудобства гражданам. Однако 
предпринимаемые меры временны и направлены на то, чтобы пациенты, страдающие 
хроническими заболеваниями, могли безопасно переждать неблагоприятный период и 
получить медицинскую помощь без риска усугубить свое заболевание вирусной инфекцией. 
Пока Красноярский край находится на первом этапе снятия ограничений. Сначала 
полноценно медицинская помощь будет восстанавливаться в тех территориях, где 
эпидемиологическая ситуация спокойна. В министерстве здравоохранения края принято 
решение о переходе стоматологических поликлиник на оказание плановой медицинской 
помощи», – рассказал главный врач Красноярской городской стоматологической поликлиники 
№1 Дмитрий Власов. 

Переход от неотложной помощи к плановой пройдет постепенно. Поликлиники будут 
работать с соблюдением требований эпидемиологической безопасности.  

www.press-line.ru 
 

В Красноярском крае начата работа по обеспечению сбалансированности 
регионального и муниципальных бюджетов 

Ход реализации антикризисных мер в условиях пандемии стал главной темой совещания 
межведомственной комиссии по совершенствованию краевого законодательства в сфере 
налоговых и неналоговых доходов, повышения собираемости платежей и сокращения 
задолженности. 

Вице-премьер края Владимир Бахарь отметил, что в крае осуществляется постоянный  
мониторинг социально-экономической ситуации, проводится выработка и реализация мер 
поддержки отраслей экономики, наиболее пострадавших от распространения новой 
коронавирусной инфекции. 

Напомним, на сегодняшний день в крае действуют меры поддержки граждан и отдельных 
отраслей экономики. В рамках первого этапа правительством региона был принят пакет 
краевых законов, снижающих налоговую нагрузку для малого и среднего бизнеса, наиболее 
пострадавших от распространения новой коронавирусной инфекции. В частности, были 
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снижены ставки по упрощённой системе налогообложения, уменьшена стоимость 
патентов, обнулена ставка налога на имущество. 

В рамках второго пакета антикризисных мер в крае продолжается подготовка 
дополнительных механизмов поддержки. Основным направлением является поддержка 
инфраструктурных отраслей: ЖКХ, транспорта, туризма, а также расширение перечня 
пострадавших сфер деятельности. 

Заместитель руководителя Управления Федеральной налоговой службы (ФНС) по краю 
Александр Петрик в своем докладе сообщил о предоставлении субсидий малому и среднему 
бизнесу. Финансовую поддержку из федерального бюджета получили 18 тысяч 
налогоплательщиков края на общую сумму более 1,6 млрд рублей. При этом глава ФНС по 
краю  отметил, что субсидия не является целевой, поэтому ее можно направить не только на 
оплату труда работников. Также он рассказал о правилах предоставления отсрочки 
(рассрочки) по уплате налогов и страховых взносов. 

Заместитель министра экономики и регионального развития края Татьяна Магдибур 
рассказала, как идет работа по легализации заработной платы. В первом квартале по итогам 
заседания территориальных комиссий 447 работодателей повысили зарплату до 
минимального размера оплаты труда. Наиболее высокие результаты показали Красноярск, 
Ачинск и Шарыпово. В муниципалитетах продолжаются мероприятия по снижению 
неформальной занятости. Почти 19 тысяч жителей края в течение прошлого года были 
официально оформлены на работу. 

В условиях распространении новой коронавирусной инфекции в Красноярске также 
приняты меры поддержки бизнеса. Снизились налоговые ставки по единому налогу на 
вмененный доход на второй квартал 2020 года, уменьшился размер арендной платы за 
муниципальную землю и собственность, предусмотрена отсрочка по внесению платежей за 
муниципальное имущество и землю, объявлен мораторий на снос временных сооружений, 
есть возможность выплаты авансовых платежей по муниципальным контрактам. По словам 
и.о. руководителя департамента финансов администрации Красноярска Виктории Бугаевой, 
эти меры принимаются на фоне непростой ситуации с исполнением бюджета по доходам. 

Владимир Бахарь отметил, что учитывая недополучение доходов, начата работа по 
обеспечению сбалансированности краевого и местных бюджетов. 

«Территориям также необходимо актуализировать собственные планы мероприятий, 
сосредоточиться на прикладных задачах, которые помогут поддержать малый и средний 
бизнес в этот непростой период, и обеспечить финансовую устойчивость местных бюджетов», 
– подытожил вице-премьер. 

НИА-Красноярск 
 

В МЧС предсказали Красноярскому краю сильные лесные пожары. Туда уже уехали 
больше 300 огнеборцев 

В Красноярском крае из-за жаркой погоды могут усилиться природные пожары, сообщили 
в пресс-службе Всероссийского научно-исследовательского института по проблемам 
гражданской обороны и чрезвычайных ситуаций МЧС России. 

Эксперты предупредили, что на севере региона установилась сухая и жаркая погода, без 
осадков и сухими грозами. Поэтому в период до 29 июня наиболее масштабные очаги 
природных пожаров прогнозируются в Сибирском федеральном округе, в частности в 
западных и восточных районах Красноярского края, а также в государственном заповеднике 
«Тунгусский», расположенном в Эвенкии. 

Сегодня в пресс-службе правительства Красноярского края сообщили, что в ангарскую 
группу уже перебросили усиленную группировку огнеборцев — 300 сотрудников краевого 
Лесопожарного центра. 

newslab 
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6. СМИ О РОССИИ 
 
 

Путин заявил, что Россия справится с коронавирусом с минимальными потерями 
Президент РФ Владимир Путин уверен, что Россия справится с последствиями пандемии 

коронавируса "достойно и с минимальными потерями". 
В интервью автору программы "Москва. Кремль. Путин" на телеканале "Россия-1" 

(ВГТРК), фрагменты которой опубликованы на сайте Вести.ру, президент уточнил, что вопрос 
лишь в том, какой ценой страна это сделает. 

По словам главы государства, "то, что сделано нами за последние годы, дает 
возможность надеяться на то, что мы окончательно выйдем из этой ситуации достойно и с 
минимальными потерями". 

По данным на 28 июня, в РФ заболели коронавирусом 634 437 человек. Из них 
поправились уже 399 087 пациентов, скончались за весь период 9 073 человека. 

Путин напомнил, что в начале нулевых в России был "хронический дефицит" бюджета, 
люди не получали зарплаты по несколько месяцев. 

По его словам, за прошедшее время резервы страны "выросли в 50 раз". Еще многое 
предстоит сделать для диверсификации экономики, однако если сравнивать с 1990-ми 
годами, сегодня Россия - это "другая страна", сказал Путин. 

"Да, нам еще очень много надо сделать для диверсификации экономики, но она 
происходит, она реально все-таки происходит", - добавил глава государства. 

INTERFAX.RU 
 

Почти 30% избирателей приняли участие в голосовании по поправкам в Конституцию 
В голосовании по поправкам в Конституцию России приняли участие уже почти 31 млн 

человек, сообщила в воскресенье глава ЦИК Элла Памфилова. 
"За три дня проведения голосования на территории РФ, в том числе и на электронном 

дистанционном голосовании, проголосовали 30,9 млн человек, что составляет 28,5% от числа 
избирателей, зарегистрированных в РФ", - сказала она в информационном центре комиссии. 

По ее словам, самая высокая явка сейчас в Туве (41,98%) и в Тамбовской области 
(31,54%). Самая низкая (22,45%) - в Хабаровском крае. 

Глава ЦИК рассказала, что 58% проголосовавших граждан сделали это в помещениях 
для голосования, 39% проголосовали вне помещений, на дому, при выезде и на придомовых 
территориях. 3% реализовали свое избирательное право электронным дистанционным 
способом. 

INTERFAX.RU 
 

Минтруд: выплаты в 10 тыс. рублей за июнь получили родители более чем 21 млн 
детей 

Единовременные выплаты в размере 10 тыс. рублей, которые начались с 1 июня, на 
текущий момент получили родители более чем 21 млн детей. Об этом в воскресенье 
сообщили журналистам в пресс-службе Минтруда РФ. 

"При осуществлении ранее установленной единовременной выплаты в размере 10 тысяч 
рублей на детей от 3 до 16 лет был проработан технический алгоритм электронного обмена 
данными, который позволил оперативно перечислить средства родителям более чем на 15 
млн детей в течение первого дня выплат. Средства по оставшимся заявлениям, поступившим 
до 1 июня, были выплачены в течение 10 дней. На текущий день выплаты уже осуществлены 
на 21 млн детей", - сказали в Минтруде. 

В ведомстве считают, что оперативность и удобство в предоставлении соцподдержки 
позитивно оценены получателями. Этот же подход и технический алгоритм используются и 
при назначении новой единовременной выплаты. Нормативными документами установлено, 
что выплаты начинаются с 1 июля. При этом новая выплата не требует подачи отдельного 
заявления от родителей, решение выносится на основе данных, уже имеющихся в 
распоряжении Пенсионного фонда, добавили в министерстве. 
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"Осуществление новой единовременной выплаты осуществляется в соответствии с 

ранее принятым подходом. Министерством труда и социальной защиты никаких решений по 
изменению действующего алгоритма в целях ускорения выплат не принималось", - 
подчеркнули в Минтруде. 

ТАСС 
 

Скидка до 25% на автокредит будет доступна семьям с детьми, медработникам и 
жителям ДФО 

Премьер-министр РФ Михаил Мишустин подписал постановление об утверждении скидки 
от 10% до 25% при получении кредита на новый автомобиль, сделанный в России, для семей 
с детьми, медицинских работников и жителей Дальнего Востока, соответствующий документ 
опубликован на сайте кабмина. 

"Скидка при получении кредита на новый автомобиль, сделанный в России, составит от 
10 до 25% от его цены", — говорится в сообщении. 

Согласно пояснительной записке, государство предоставит банкам средства на 
возмещение выпадающих доходов. 

Субсидию получат те, кто предлагает займы со скидкой 10% от стоимости авто семьям 
как минимум с одним ребёнком, сотрудникам медучреждений, а также сдавшим старый 
автомобиль в трейд-ин в счёт уплаты первоначального взноса. При этом для жителей 
Дальнего Востока скидка должна составлять 25% от цены новой машины. 

"Вместе с тем максимальная стоимость автомобиля, который можно взять в кредит, 
увеличивается с 1 миллиона до 1,5 миллиона рублей. Это сделано для того, чтобы 
многодетным семьям стали доступны современные вместительные транспортные средства", 
— уточняется в сообщении. 

Подчеркивается, что на новую программу в 2020 году направлено 22,5 миллиарда 
рублей. Планируется, что она не только позволит приобрести авто тем, кто в нём нуждается, 
но и поддержит российский автопром на фоне пандемии. 

ПРАЙМ 
 

Население стало питаться экономнее 
Экономическая ситуация, сложившаяся из-за пандемии, заставила граждан умерить 

аппетит: они стали экономнее питаться. В рационе питания среднего потребителя теперь 
доминируют хлеб, картофель и молочные товары, вытеснив овощи, рыбу, морепродукты и 
качественный алкоголь. Эксперты прогнозируют дальнейший сдвиг потребительских 
предпочтений в сторону круп, муки, масла, сезонных овощей и сахара. То же касается 
непродовольственных товаров и вообще бытового комфорта: потребление снижается, 
дорогое вытесняется дешевым, пишет "Российская газета". 

По данным глобальной компании Nielsen, отслеживающей потребление товаров 
повседневного спроса, доля низкого ценового сегмента в продуктах питания и товарах 
составляла в мае 17,7% - на 0,8 п.п. выше среднегодового. А доля товаров премиального 
ценового сегмента, наоборот, сократилась со среднегодовых 35,8% до 34,4% в мае. Заметнее 
всего это коснулось мяса, фруктовых соков, воды, чая, макаронных изделий. Если раньше в 
низком ценовом сегменте доля макаронных изделий составляла 18,7%, то теперь она 
выросла до 22,8%, в продаже шоколадных конфет на развес - с 14% до 15,7%, в продаже 
майонеза - с 7,3% до 9,5%. 

По данным другого исследования (его провели "Работа.ру" и сервис доставки продуктов 
"Самокат), 35% россиян стали меньше тратить на продукты, 27% не заметили изменений в 
расходах на еду, а 38% увеличили затраты на питание. Из тех, кто экономит на питании, 42% 
респондентов сократили свои расходы более чем на половину, 27% - на четверть, и всего 8% 
отметили незначительную разницу. Большинство опрошенных (72%) сообщили, что стали 
чаще готовить еду дома, а 64% граждан планируют брать еду из дома с собой на работу 
после окончания пандемии. 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

По прогнозу экспертов из НИУ ВШЭ, во 2- м квартале 2020 года доходы населения 
России упадут на 20%, а за год - на 12%. Господдержка смягчит падение лишь на 2,2 п.п. 

Более половины россиян сообщили, что их расходы выросли. Среди причин 33% 
опрошенных назвали рост цен. Выросла также с 28% до 44% доля тех, кто пытается 
сократить расходы, снизив потребление привычных товаров и услуг. 

Согласно опросу, проведенному порталом SuperJob, большинство россиян (60%) 
считают меры поддержки, оказываемой государством населению в связи с пандемией, 
недостаточными. О том, что они достаточны, говорят 15% опрошенных, что избыточны - 10%. 

 Финмаркет 
 

Минфин сократит финансирование нацпроектов 
Министерство финансов России намерено сократить финансирование нацпроектов в 

следующие два года. Об этом сообщают «Известия» со ссылкой на предварительные 
проектировки материалов ведомства. 

Отмечается, что в общей сложности финансирование на 2021-2022 годы может 
уменьшиться на 140 миллиардов рублей. Такие изменения в ведомстве объясняют 
переносом и перераспределением ресурсов в ближайшие годы. 

Наиболее радикальные корректировки затронут «Демографию». Финансирование этого 
нацпроекта планируется снизить почти на 150 миллиардов рублей в следующие два года. По 
другим направлениям изменения относительно небольшие — в некоторых ожидается и 
прирост. 

До 2024 года в России планируется реализовать нацпроект «Демография». Основные 
его цели заключаются в снижении уровня смертности населения, а также в обеспечении 
дополнительным образованием граждан предпенсионного возраста и увеличении уровня 
доступности дошкольного образования. 

Лента.ру 
 

7. РАЗНОЕ 
 

В Конституцию заложили страховку для России 
Стоит признать, что поправка к Конституции о президентских сроках смущает и иногда 

вызывает резкое неприятие у части даже самых прогосударственно настроенных граждан. 
Тем больше оснований прямо проговорить возникающие опасения и попытаться осмыслить 
как причины «обнуления», так и проблемы и возможности, связанные с ним. 

Дело, разумеется, не в узурпации, скатывании в авторитаризм и падении в 
геронтократию, о чем чаще всего горюют критики. Путин уже много лет последовательно 
строит в России государственно-политическую систему, которая должна обладать высокой 
внутренней стабильностью, устойчивостью к шокам, способностью к воспроизводству без 
деградации из поколения в поколение – и все это вне зависимости от человеческого фактора. 
То есть даже если во главе государства однажды окажется неподходящий человек (что рано 
или поздно случается везде), это ни в коем случае не должно оказать рокового воздействия 
на судьбу нации. 

Тут, пожалуй, лучше всего подойдет следующая аналогия. Путин встал во главе страны в 
момент, когда ее можно было сравнить с жертвой тяжелейшего ДТП, находившейся на грани 
смерти. Он фактически вытащил ее с того света, а затем начал очень долгую и кропотливую 
реабилитацию. Сначала Россия была инвалидом-колясочником, потом начала передвигаться 
– на костылях, с ходунками, с палочкой, без нее, но сильно хромая и пару раз чуть не 
завалившись. А «врач» все время был рядом – продолжал лечение, поддерживал морально и 
физически, не давал упасть в опасные моменты. 

Однако надо иметь в виду, что затянувшаяся зависимость «пациента», постоянный 
расчет на помощь, решение возникающих проблем грозит обернуться проблемами в 
будущем. Если говорить языком психологов, то сепарация в подобных отношениях «пациент 
– врач» не просто желательна, а обязательна. 
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К тому же внутренние процессы и системные изменения последних лет внушают 
все больше оптимизма и дают серьезные основания полагать, что у России есть все шансы 
благополучно пройти пресловутый трансфер власти. 

Именно поэтому многие искренние сторонники власти испытывают серьезные сомнения 
по поводу необходимости поправки, которая не исключает возможность переизбрания 
действующего президента на следующих выборах. 

Это может видеться отступлением и сбоем в том грандиозном процессе строительства 
долговременной стабильной системы, поскольку России – для ее же блага – в их 
представлениях уже пора учиться жить без Путина. 

Это аргумент, который глупо игнорировать. Но не менее глупым является отказ понять, 
что стоит за решением наделить Путина правом участвовать в выборах и самих граждан 
правом переизбрать его. Владимир Путин положил 20 лет своей жизни, чтобы не просто 
вытащить Россию из катастрофы, а задать ей вектор устойчивого развития на многие годы 
вперед. Возникает вопрос: неужели, почти решив эту титаническую задачу, он внезапно 
сменил приоритеты и подумал: «Плевать на все сделанное – хочу править до гробовой доски, 
а там хоть трава не расти»? 

Каждый решает сам, но подобный вариант выглядит категорически недостоверным. У 
меня нет ни малейших сомнений, что за идеей обнуления стоят не личные амбиции 
гражданина Владимира Путина, а объективные причины и национальные интересы России – 
как их понимает самый опытный и влиятельный государственный деятель из ныне живущих 
на планете. 

При этом не требуется обладать профильным образованием и энциклопедической 
эрудицией, чтобы понять, о чем идет речь. Даже поверхностное знакомство с текущими 
новостями дает доходчивое представление о том, в какое безумие погружается мир, включая 
ведущие его державы и регионы. 

Глобальная дестабилизация обретает столь грандиозный размах и грозит обернуться 
таким геополитическим цунами, что об обретенной Россией внутренней устойчивости и 
готовности к переходу на новый этап развития просто бессмысленно говорить. Ныне 
вступают в силу совсем иные факторы и силы. А значит, введение дополнительного 
«страховочного ремня» в виде поправки о президентских сроках является действительно 
необходимым. В всяком случае, по мнению Путина. 

И тут вопрос в доверии каждого гражданина страны к президенту и его видению идущих 
процессов. Другое дело, что пока поправка об обнулении представляет собой именно 
страховку – на всякий случай. Хочется надеяться, что геополитическая буря за ближайшие 
четыре года если не закончится, то хотя бы пойдет на спад, определив новую конфигурацию 
мировой системы. Тогда Россия получит возможность вернуться к намеченному плану 
собственного спокойного поступательного развития, включая трансфер власти в следующем 
президентском цикле. А обнуление так и останется просто страховкой. 

Но если нет... Если в 2024 году планета будет находиться в периоде тотальной 
нестабильности, включая самые плохие варианты, вроде глобального военного конфликта, 
для меня – и, думаю, для большей части россиян – будет огромным облегчением осознавать, 
что во главе страны по-прежнему стоит человек, чьему государственному видению Россия 
может доверять и на чей опыт она может уверенно опереться. 

Взгляд 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 27.06.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 69,13 ▼ 0, 34 

EUR 77,54  ▼ 0, 52 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 
 


